



Verein SPDregio Greifensee gegründet

Die schulpsychologischen Dienste (SPD) von Egg, Maur und Volketswil arbeiten ab Schuljahr 2017/18 zusammen. Zu diesem Zweck wurde der Verein SPDregio Greifensee ins Leben gerufen. Am Freitag, 13. Januar 2017, fand in Maur die Gründungsversammlung des neuen Vereins statt.

Am Freitag, 13. Januar 2017, gründeten die Schulgemeinde Volketswil und die Gemeinden Egg und Maur den Verein SPDregio Greifensee, der für die Koordination und gemeinsame Qualitätssicherung in den drei kommunalen schulpsychologischen Diensten zuständig ist. Die Vereinsgründung erfolgte in Maur, dem Sitz des Vereins, im Beisein von Vertretern der drei Gemeinden. Zum neuen Präsident des Vereins wurde Urs Rehorn von der Schulpflege Egg gewählt, als weitere Vorstandmitglieder Priska Sonderegger von der Schulpflege Volketswil und Martin Binzegger von der Schulpflege Maur.

Die Gemeinden werden im Verein durch je drei Behördenmitglieder vertreten. Für Egg sind dies die Schulpfleger Urs Rehorn, Oliver Künzler und Philipp Märki, für Maur die Schulpflegerinnen Rita Marti, Caterina Simonet und Schulpfleger Martin Binzegger, für die Schulgemeinde Volketswil die Schulpflegerinnen Maja Buchli, Priska Sonderegger und Maja Roca. Operativ tätig wird der neue Verein per 1. August 2017. Das Qualitätsmanagement und die fachliche Aufsicht übergibt der Verein einer örtlich unabhängigen Fachstellenleitung, die mit einem 30-Prozent-Pensum tätig sein wird. Die Rekrutierung für die Stelle läuft bereits.

Neue kantonale Vorgabe

Hintergrund des neuen Zusammenschlusses ist eine Vorgabe des Kantons, wonach schulpsychologische Dienste (SPD) zu regionalen Zentren mit mindestens 300 Stellenprozenten zusammengefasst werden müssen. So seien gemäss Volksschulamt Qualitätssicherung und fachlicher Austausch unter den Schulpsychologen besser gewährleistet. Da der schulpsychologische Dienst den Gemeinden untersteht, können diese sich zur Erfüllung der Vorgabe regional zusammenschliessen oder einem bestehenden Dienst anschliessen.

Egg, Maur und Volketswil haben sich mit dem Verein SPDregio Greifensee für einen regionalen Zusammenschluss entschieden. Mit dem neuen Verein erreichen Egg, Maur und Volketswil zusammen über 300 Stellenprozent für die schulpsychologischen Dienste und erfüllen somit die kantonalen Vorgaben.

Als Grundlage für den Verein «SPDregio Greifensee» diente das Modell der elf Gemeinden aus dem Bezirk Bülach («Hardwald-Gemeinden» mit dem Verein KOFAS). Dieses Modell beinhaltet, dass die Gemeinden nach wie vor ihren eigenen schulpsychologischen Dienst betreiben und sich in einem Verein zusammenschliessen, der für die gemeinsame und übergeordnete Qualitätsentwicklung und Qualitätssicherung zuständig ist.

Schulpsychologen vor Ort

Mit dem neugegründeten Verein können alle drei Gemeinden einen schulpsychologischen Dienst vor Ort anbieten. In Egg und Maur ist dieser bereits jetzt in der Gemeinde mit eigenen Räumlichkeiten vorhanden. In Egg umfasst der schulpsychologische Dienst 100 Stellenprozent, in Maur sind es 75 Stellenprozent.

Mit der neuen Lösung wird auch die Schulgemeinde Volketswil auf das Schuljahr 2017/18 wieder einen eigenen schulpsychologischen Dienst mit 168 Stellenprozent anbieten können. Dieser

wurde vor drei Jahren an den Schulpsychologischen Dienst der Primarschulgemeinde Uster ausgelagert. Der entsprechende Anschlussvertrag wurde nach Zustimmung durch die Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2016 nun per Ende Schuljahr 2016/17 gekündigt. «Wir werden den Dienst auf 1. August 2017 in den vorhandenen Räumlichkeiten der Schulverwaltung, bzw. der Pädagogischen Beratungsstelle einrichten. Die Büros und Infrastruktur sind bereits vorhanden», erklärt Michael Anders, Leiter Bildung der Schule Volketswil. Beabsichtigt sei, dass die 168 Stellenprozentante auf zwei Schulpsychologinnen, respektive -psychologen aufgeteilt werden. Diese sind dem Leiter der Pädagogischen Beratungsstelle der Schule Volketswil unterstellt. Mit der Rekrutierung der Schulpsychologinnen und -psychologen hat die Schulgemeinde Volketswil bereits begonnen.

Schulpflege Volketswil; Auskünfte: Rosmarie Quadranti, Schulpräsidentin, T 044 910 22 22,
e-mail: rosmarie.quadranti@schule-volketswil.ch